
Sportverband Bad Honnef e.V.  
 

 

Protokoll der Vorstandssitzung am 07.08.2017, 20.00 Uhr, 

Commundo-Tagungshotel, 53604 Bad Honnef 

 

Anwesend: Marie-José Püllen, Jörg Franz, Stephan Elster, Helmut Schlegel, Stephan 

Theiß, Norbert Grünenwald (Stadtverwaltung), Robert Heil (Protokoll) 

Entschuldigt: Olaf Beddies 

Gäste: Klaus-Peter Baum ( DLRG), Michael Blank (ATV), Heike Theiß (TTF) 

Sitzungsende: 22:10 Uhr 

 

Tagesordnung 

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 08.05.2017 

TOP 2 Nachbereitung Mitgliederversammlung 

TOP 3 Sachstand Bandenwerbung 

TOP 4 Sachstand Internetauftritt des svb 

TOP 5 Belegungsplanung Joseph-Bellinghausen-Halle 

TOP 6 Termine 

TOP 7 Verschiedenes 

Nichtöffentlicher Teil 

TOP 8 Verschiedenes 
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TOP 1  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 08.05.2017 

Das Protokoll der Sitzung vom 08.05.2017 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 2 Nachbereitung Mitgliederversammlung 

Robert fasst noch einmal kurz den Ablauf der MV zusammen, die trotz der zu bekla-

gend geringen Beteiligung der Mitgliedsvereine einen harmonischen und zielgerichte-

ten Verlauf hatte. So wurde die Neufassung der Satzung beschlossen, ein neuer Vor-

stand einstimmig gewählt und Karl-Gert Hertel von der Mitgliederversammlung zum 

Ehrenvorsitzenden ernannt. Auch die erschienenen Presseartikel hatten durchweg ei-

nen positiven Inhalt. Robert dankt an dieser Stelle Norbert für die schnelle Fertigstel-

lung des Protokolls (das als Anlage 1 beigefügt wird), damit die Vereinsregistereintra-

gung schnellstmöglich erfolgen konnte. Ferner richtet Robert die Grüße der neuen 

Staatssekretärin für Ehrenamt und Sport, Andrea Milz, an den svb, die verbunden mit 

den besten Wünschen für eine erfolgreiche Tätigkeit sind, aus. 

TOP 3 Sachstand Bandenwerbung 

Marie-José teilt mit, dass die ausstehenden Zahlungen des RTV für die Jahre 2015 und 

2016 mittlerweile in voller Höhe erfolgt sind. Um für die Zukunft eine für alle Partei-

en, den veränderten Voraussetzungen Rechnung tragende Vereinbarung zu treffen, 

wurde Norbert vom BM beauftragt, gemeinsam mit dem Rechtsamt die Sportstätten-

ordnung auf evtl. mit öffentlichem und privatem Recht konkurrierende Inhalte zu prü-

fen und ggf. anzupassen. Die Verteilung der nunmehr erhaltenen Bandenwerbungser-

träge auf die antragstellenden Vereine für die Jahre 2015 und 2016 wird vstl. bis Ende 

des Jahres erfolgen. 

TOP 4 Sachstand Internetauftritt des svb 

Der bisherige, sich noch im Testbetrieb befindliche, Aufbau der svb Website wird den 

Anwesenden auf einem Laptop, sowie in der Version für Smartphones und Tablets 

vorgeführt und von allen Anwesenden positiv aufgenommen. Der svb ist gemeinsam 

mit Hejo Hinsenkamp, der sich dankenswerter Weise intensiv mit dem inhaltlichen 

Aufbau der Website beschäftigt hat, weiterhin in engem Kontakt mit dem IT-

Dienstleister, sodass mit der Aktivierung alsbald zu rechnen ist. An dieser Stelle noch 

einmal die Bitte an die Mitgliedsvereine, dem svb hochaufgelöste Fotos die ihre Ver-

einsaktivitäten darstellen, sowie deren Logos für die Website zur Verfügung zu stel-

len, soweit noch nicht geschehen. 
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TOP 5 Belegungsplanung Joseph-Bellinghausen-Halle 

Der Bitte des svb und der Stadtverwaltung, bei Bedarf auch Hallenzeiten in der neuen 

Joseph-Bellinghausen-Halle zu beantragen, sind erfreulicherweise einige Vereine 

nachgekommen. Jedoch überschneiden sich die vorliegenden Anträge ganz erheblich. 

Größtes Problem stellen die beantragten Belegungswünsche für nur eine Hallenhälfte 

dar. Daher hat Norbert die beteiligten Vereine und den svb für Montag, den 

04.09.2017, um 19:00 Uhr zu einer Besprechung in das Rathaus eingeladen, um eine 

für alle Beteiligten einvernehmliche Lösung zu erarbeiten. 

TOP 6 Termine 

04.09.2017, 19:00 Uhr Besprechung Hallenbelegung Aegidienberg Winter 2018, 

Rathaus, Raum 001 

09.09.2017, 12:00 Uhr DLRG, Rheinschwimmen, Freibad Insel Grafenwerth 

10.09.2017, 11:00 Uhr TVE, Löwenburglauf, Park Reitersdorf 

11.09.2017, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Commundo-Tagungshotel 

23.09.2017, 10:00 Uhr St. Sebastianus SBR, Sommerbiathlon, Schützenplatz 

Schmelztalstraße 

09.10.2017, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Commundo-Tagungshotel 

13.10.2017, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Commundo-Tagungshotel 

10.12.2017, 09:00 Uhr SFA, Siebengebirgsmarathon, Start: Gangpferdezentrum 

Peter-Staffel-Str. 

TOP 7 Verschiedenes  

Wie sicher schon bekannt, hat die Stadt Bad Honnef eine Kampagne für die Dachmar-

ke Bad Honnef angestoßen. Das ist der zentrale Kommunikationsbaustein für das Vor-

haben, die Stadt Bad Honnef bekannter zu machen, Energie/Unterstützung für ihre 

Entwicklung zu bekommen und damit auch bessere wirtschaftliche Grundlagen zu be-

kommen. Für die Innenstadt und das besondere Flair unserer Stadt muss einfach mehr 

getan werden. Zum Gelingen dieser Kampagne wird die Unterstützung der Vereine 

und Institutionen der Stadt benötigt. Norbert übergibt hierzu ein Schreiben des Bür-

germeisters (Anlage 2) mit der Einladung zum Informationstermin für Vereine und In-

stitutionen in Bad Honnef mit der Bitte um Teilnahme und Unterstützung. Dieser Bitte 

schließt sich der svb ausdrücklich an! Den bisherigen Verlauf der Kampagne können 

Sie hier verfolgen: 

http://www.eine-stadt-entschliesst-sich.de/ 
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Heike macht auf einen inakzeptablen Vorgang, der sich nach einem Meisterschafts-

spiel der Tischtennisfreunde in der Halle Löwenburgschule ereignet hat, aufmerksam. 

Hierbei wurden durch die nicht gekennzeichnete und abschließbare Tür der Damendu-

sche mittels eines Smartphones Fotos gemacht. Da dieser Vorgang, der schon einige 

Monate zurückliegt, dem svb und der Stadtverwaltung erst in der aktuellen Sitzung 

vorgetragen wurde, stellt sich die Verfolgung, bzw. Ermittlung der Verantwortlichen 

sehr schwierig dar, insbesondere da auch keine Starfanzeig erfolgte. Gleichwohl be-

steht in der Halle Löwenburgschule, sowie auch in der Menzenberger Halle großer 

Bedarf, geschlechtergetrennte Bereiche (Umkleide, Dusche, Toiletten) zu kennzeich-

nen und ggf. verschließbar vorzuhalten. 

Ebenso muss die Behindertentoilette für entsprechende Benutzer zugänglich gemacht 

werden (Euroschlüssel). Norbert hat alle Anregungen aufgenommen, leitet sie an das 

zuständige Gebäudemanagement weiter und wird zeitnah -auf dringliche Bitten des 

svb-Vorstandes- diesem eine Stellungnahme abgeben. 

Es werden verschiedene Themen wie z.B. Präsenz des svb bei Vereinsveranstaltungen, 

Stadtmeisterschaften, Außendarstellung, etc. angesprochen. Diese werden vom Vor-

stand in einer Klausurtagung eingehend behandelt und besprochen werden. 
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Nichtöffentlicher Teil 

TOP 8 Verschiedenes 

Der Vorstand vereinbart, am Samstag, dem 28. Oktober 2017 ab 10:00 Uhr, eine 

Klausurtagung durchzuführen. Dabei u.a. sollen die Themen: 

 Außendarstellung des svb 

 Präsenz von svb-Vorständlern bei Vereinsveranstaltungen, Mitgliederver-

sammlungen, etc. 

 Beteiligung an Stadtmeisterschaften 

 Leitbild 

 Vorbereitung Gespräch mit BM, Erster Beigeordneter, Sportausschussvorsit-

zender 

 Akquirierung von Sponsoren, Werbepartnern (Vorstellungsgespräche…) 

 Festlegung der Zuschusshöhen (prozentual, etc.) aus Erträgen Bandenwerbung. 

Die Klausur wird bei Marie-José unter Beteiligung von Norbert stattfinden. 



2-40/41/52      Bad Honnef, den 13.06.2017 
 
 
 
 
 

Protokoll  
der Mitgliederversammlung des Sportverbandes Bad Honnef e.V. 

am Montag, 12.Juni 2017 
 
 
Beginn: 19:40 Uhr 
Ende:    20:45 Uhr 
 
Ort: Commundo-Tagungshotel, Limbicher Weg 55, 53604 Bad Honnef 
 
Anwesend waren: siehe Anwesenheitsliste (Anlage 1) 
 
Weiter waren anwesend: Frau Cigdem Bern (Erste Beigeordnete Stadt Bad Honnef) 
                                         Herr Grünenwald (FD Bildung, Sport und Kultur) 
                                                                 als Protokollführer 
 
Tagesordnungspunkt 1: Begrüßung und Wahl des Protokollführers 
 
Herr Hertel begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass die Einladung form- und 
fristgerecht erfolgt ist und Anträge der Mitgliedsvereine zur heutigen Versammlung 
nicht vorliegen.  
Herr Grünenwald vom Fachdienst Bildung, Sport und Kultur der Stadt Bad Honnef 
wird einstimmig zum Protokollführer gewählt. 
 
Tagesordnungspunkt 2: Feststellung des Stimmrechts der anwesenden 
Delegierten und der Tagesordnung 
Herr Heil stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. Es sind 8 Vereine mit 
15 Stimmen anwesend. Dazu kommen noch die 6 Stimmen des Vorstandes. Er 
entschuldigt Jörg Franz, der aufgrund einer Reha heute nicht an der Sitzung 
teilnehmen kann. 
 
Es ergeben sich keine Einwände gegen die vorgeschlagene Tagesordnung. 
 
Tagesordnungspunkt 3: Tätigkeitsbericht des Vorstandes 
 
Zu Beginn erinnert Herr Hertel an die im Januar verstorbene Geschäftsführerin Lisa 
Hambuch, die über 25 Jahre Geschäftsführerin des svb war. Sie war mehr als das, 
sie war die „Seele des Sportverbandes“. Er bittet alle Anwesenden sich zum 
Gedenken an Lisa Hambuch von den Plätzen zu erheben.  
 
Er weist darauf hin, dass alle Mitgliedsvereine durch die Jahresrundschreiben und 
die Protokolle der Vorstandssitzungen ständig über alle Aktivitäten des svb informiert 
worden sind. Weiterhin verwies er nochmals auf die Historie der neuen Halle in 
Aegidienberg, die auch durch das außergewöhnliche Engagement von Bürgermeister 
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Neuhoff, Herrn Pinto und Frau Torres jetzt doch als Zweifach-Halle gebaut werde. 
Dafür dankt er der Stadt.  
 
 
Tagesordnungspunkt 4: Geschäfts- und Kassenbericht 
 
Herr Heil teilt mit, dass die Homepage des svb voraussichtlich ab dem Sommer 
online gehen werde.  
Frau Püllen erläutert den vorliegenden Kassenbericht (s. Anlage 2). Sie habe im 
Herbst 2015 die Kassenführung von Lisa Hambuch übernommen. 2016 sei dann 
eine Steuerprüfung durch das Finanzamt erfolgt. Sie dankt Robert Heil für die 
Unterstützung bei der Prüfung. Für die Zukunft müsse man über neues Sponsoring 
des svb nachdenken. Durch die Sportabzeichenverleihung und Sportlerehrung 
entstehen hohe Kosten, die der svb trägt. Die Sportlerehrung ist eine städt. 
Veranstaltung, daher müsse man nochmals Gespräche mit der Stadt führen.  
Sie weist nochmals darauf hin, dass 1.000 € für Integrationsarbeit zur Verfügung 
stehen und bittet die Vereine um formlose Anträge für die Arbeit mit Flüchtlingen. 
 
Tagesordnungspunkt 5: Bericht der Kassenprüfer  
 
Da Herr Strohmeier heute nicht anwesend sein kann, verliest Frau Püllen den als 
Anlage beigefügten Bericht über die Kassenprüfung (s. Anlage 3).  
 
Tagesordnungspunkt 6: Neufassung der Satzung 
 
Herr Heil erläutert den vorliegenden Entwurf. Dieser sei mit dem Finanzamt und dem 
Amtsgericht abgestimmt. 
 
Die Versammlung beschließt einstimmig die als Anlage 4 beigefügte Satzung.  
 
Tagesordnungspunkt 7:  Wahl eines Versammlungsleiters 
 
Herr Heil schlägt Herrn Höhmann als Versammlungsleiter vor.  
 
Die Versammlung wählt Herrn Höhmann einstimmig zum Versammlungsleiter.  
 
Tagesordnungspunkt 8: Entlastung des Vorstandes 
 
Herr Höhmann dankt dem gesamten Vorstand für die gute Arbeit: Der Vorstand habe 
den Bad Honnefer Sport hervorragend vertreten. 
 
Der Vorstand wird einstimmig bei 6 Enthaltungen (Vorstand) entlastet. 
 
Tagesordnungspunkt 9: Neuwahl des Vorstandes 
 
Herr Hertel teilt mit, dass er nicht mehr für den Vorstand kandidiert. Nach 18 Jahren 
im Vorstand ist er der Meinung es sei genug. Er habe die Arbeit im svb aus voller 
Überzeugung und ganzem Herzen geleistet. Der svb war ein bedeutender Teil seines 
Lebens. Es war nicht immer einfach, aber das gute Betriebsklima innerhalb des 
Vorstandes und die Freundlichkeit, die er immer erleben durfte waren sehr 
angenehm. Dafür dankt er allen und wünscht für die Zukunft alles Gute.  



 
Wahl des/der 1. Vorsitzenden 
 
Herr Höhmann schlägt Frau Marie-Josè Püllen vom TV Eiche Bad Honnef 02 e.V. 
vor. 
 
Frau Püllen wird einstimmig bei 1 Enthaltung zur 1. Vorsitzenden gewählt. 
 
Frau Püllen nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des/ der 2. Vorsitzenden 
 
Herr Höhmann schlägt Herrn Jörg Franz von den Sportfreunden Aegidienberg 58 
e.V. vor. Herr Franz sei heute leider verhindert, habe aber schriftlich mitgeteilt, dass 
er eine eventuelle Wahl annehmen werde.  
 
Herr Franz  wird einstimmig zum 2. Vorsitzenden gewählt. 
 
 
Wahl des /der Geschäftsführers/in 
 
Herr Höhmann schlägt Herrn Robert Heil vom Leichtathletikverein Bad Honnef e.V. 
vor. 
 
Herr Heil wird einstimmig bei 1 Enthaltung zum Geschäftsführer gewählt. 
 
Herr Heil nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des/der Finanzwartes/in 
 
Herr Höhmann schlägt Herrn Stefan Elster von der St. Sebastianus 
Schützenbruderschaft Bad Honnef 1325 e.V. vor. 
 
Herr Elster wird einstimmig zum Finanzwart gewählt. 
 
Herr Elster nimmt die Wahl an. 
 
 
Wahl der Beisitzer  
 
Herr Höhmann schlägt folgende Beisitzer vor: 
 
Herr Helmut Schlegel als Sportabzeichen-Stützpunktleiter 
Herr Stefan Theiß von den Tischtennis-Freunden Bad Honnef e.V. 
Herr Olaf Beddies vom ATV Bad Honnef Selhof e.V.  
 
Herr Schlegel, Herr Theiß und Herr Beddies werden einstimmig bei 3 Enthaltungen  
zu Beisitzern gewählt. 
Alle drei nehmen die Wahl an. 
 



Herr Heil beantragt gemäß Ziffer 5.4 der neuen Satzung Herrn Karl-Gert Hertel zum 
Ehrenvorsitzenden des svb zu ernennen. 
Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig, Herrn Karl-Gert Hertel zum 
Ehrenvorsitzenden des svb zu ernennen.  
Frau Püllen erinnert nochmals an die Schwerpunkte der Arbeit des svb und den 
großen persönlichen Einsatz von Herrn Hertel (s. Anlage). Frau Püllen und Herr Heil 
überreichen die Ernennungsurkunde und ein Geschenk an den neuen 
Ehrenvorsitzenden und seine Ehefrau.  
Die Erste Beigeordnete der Stadt Bad Honnef, Frau Cigdem Bern dankte Herrn 
Hertel für konstruktive Zusammenarbeit in den vergangenen 18 Jahren und wünschte 
für die Zukunft vor allem Gesundheit.  
 
Tagesordnungspunkt 10 Wahl der Kassenprüfer 2017 – 2019 
 
Florian Hambuch und Wilhelm Strohmeier werden einstimmig zu Kassenprüfern 
gewählt.  
Florian Hambuch nimmt die Wahl an und Wilhelm Strohmeier hat im Vorfeld erklärt 
dass er die Wahl annimmt. 
 
Anträge liegen nicht vor und es gibt keine Wortmeldung zum Punkt Verschiedenes. 
 
Frau Püllen dankt allen für Ihr Kommen und würde sich freuen viele Vereinsvertreter 
bei den monatlichen Vorstandssitzungen zu sehen. Sie schließt die Sitzung. 
 
 
 
 
 
gez.: Norbert Grünenwald 
Protokollführer 



 Stadt Bad Honnef 
 Der Bürgermeister 

Stadt Bad Honnef, Der Bürgermeister, Postfach 1740, 53587 Bad Honnef   Zimmer:    203 
        Telefon:   (0 22 24) 1 84-100 
        Telefax:   (0 22 24) 1 84-115 
        eMail   otto.neuhoff@bad-honnef.de 

An die Bad Honnefer  
Vereine und Institutionen          
 

       Bad Honnef, den 07. August 2017 
 
 
Eine Dachmarke für Bad Honnef 
Informationsabend für die Vereine und Institutionen in Bad Honnef 
 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 

die Vereine sind ein sehr wichtiger Bestandteil des Bad Honnefer Lebens. Deswegen 
wollen wir Sie vorab noch einmal im Detail über die Hintergründe zur Dachmarke 
informieren und Sie für die Kampagne gewinnen. Der Informationstermin findet statt 
am 

Dienstag, 15. August 2017, 19 Uhr, Aula der Konrad-Adenauer-Schule 
(Rheingoldweg 16). 

Die Einführung der neuen Dachmarke wollen wir am 27. August 2017 mit einem 
Bürger-Festakt feiern. Die Einladung dazu werden Sie in den nächsten Tagen in 
Ihrem Briefkasten finden. 
 
Ich würde mich freuen, Sie am 15. August 2017 begrüßen zu dürfen.   
 
Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Otto Neuhoff 

Bürgermeister der Stadt Bad Honnef  
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